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										ГЛАВАРХИВ – ОБ ОСНОВАТЕЛЕ ВЫСШИХ ЖЕНСКИХ КУРСОВ ВЛАДИМИРЕ ГЕРЬЕ
[image: News image] 
Сегодня любая девушка может получить высшее образование по любой специальности, выбрав нужный университет или специальные курсы. Однако в масштабах исторического вр...
	 
									
	 			
										УНИКАЛЬНОЕ СОЛНЕЧНОЕ ЗАТМЕНИЕ: ГЛАВАРХИВ – О ТОМ, КАК МОСКОВСКИЙ ПЛАНЕТАРИЙ ОРГАНИЗОВЫВАЛ НАУЧНУЮ ЭКСПЕДИЦИЮ
[image: News image] 
В начале 1954 года все представители советской научной общественности, прежде всего астрономы и физики, находились в возбужденном ожидании редчайшего природного яв...
	 
									
	 			
										КРЫМ В ИСТОРИИ РОССИИ
[image: News image] 
Доступен для изучения и продолжает пополняться новыми документами созданный в 2017 г. интернет-проект «Крым в истории России».
 
Проект посвящен многовековой истории Кр...
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		После возвращения из России в конце ХХ века французских архивов, которые были захвачены нацистами, а затем Советской армией, историки начали более серьезно изучать странные перипетии судьбы архивных и библиотечных фондов государственных учреждений, профсоюзов, частноправовых ассоциаций, политических партий и частных лиц по всей Европе.

Работы Патриции Гримстед-Кеннеди и Софи Кере о судьбе архивов и Мартины Пулэн о - библиотеках открыли эту тематику, тогда как работы Клода Лоренца осветили процессы реституции найденных в Германии архивов. Необходимымо подвести итоги этих исследований и наметить новые направления.

Конференция 22 -23 октября в Страсбурге (Франция) попытается связать воедино в компаративистской перспективе различные эпизоды из отдельных стран, сгруппировав их вокруг четырех больших тем:

Введение и определения: развитие понятий международного права по отношению к захватам архивов  и библиотек.

1. Хищения и захваты французских архивов и библиотек во Вторую мировую войну:

сравнение захватов архивов и библиотек;

проект: истоки, использование ранее существовавшего опыта (Первая мировая война и начало Второй мировой войны);

процессы: организация, транспорт, хранение;

действующие лица: специальные структуры и отдельные личности;

2. Сравнение захватов в пространстве и во времени:

грабежи нацисткой Германии в Австрии и на Востоке (Украина, Польша, Прибалтика);

японские грабежи в Азии и на Тихом океане;

советские изъятия в Германии и Восточной Европе;

захваты в ходе Второй мировой войны в Италии, Германии и Австрии;

Круглый стол: хронология захватов (1938-1949)

3. С точки зрения тех, кого ограбили (ограбленных).

А) Учреждения.

коллаборационизм;

адаптация к повседневности;

сохранение и утаивание;

Б) Физические лица.

специфика захватов, связанных с геноцидом евреев (попытаемся сравнить здесь происходившее во Франции и в Восточной Европе);

хищения по политическим и религиозным мотивам;

В) региональная идентичность и хищения: случай Эльзас-Лотарингии.

4 Сложное возвращение.

молчание, память и требования о возвращении;

исчезнувшие фонды и пути их выявления;

различные подходы к реституции;


Принимаются заявки на участие оригинальных работ, основанных на изучении архивов специалистами различных дисциплин (история, история литературы, кинематографии и масс-медиа, антропология и социология, история науки и религии, история искусства), изучающими утраты культурных богатств в военное время и их реституцию.

Резюме Вашей заявки, размером не более 500 слов, должно быть отправлено по электронной почте Винценту Ланиолю (vincent.laniol@ unistra.fr) или Александре Шумпф (asumpf@hotmail. com) до 1 мая 2010 г. и должно содержать Ваш электронный адрес, название Вашего выступления и группы, в работе которой Вы хотите участвовать.

Оргкомитет конференции ответит Вам до конца июня 2010 г.

В случае положительного ответа организаторы конференции оплатят расходы по вашему участию в ее работе.

Оргкомитет: Винцент Ланиоль Vincent Laniol (Педагогический институт Страсбурга IEP de Strasbourg) и Александра Шумпф Alexandre Sumpf (Страсбургский университет Université de Strasbourg).

Научный комитет: Сильван Ширманн Sylvain Schirmann (Université de Strasbourg/IEP), Денни Роллан Denis Rolland (Université de Strasbourg/IEP) , Робер Франк Robert Frank (Université Paris I), Софи Кере  Sophie Coeuré (Ecole Normale Supérieure), Патриция Гримстед Patricia Grimsted (Harvard Ukrainian Research Institute), Катрин Мауер Catherine Maurer (Université de Strasbourg), АлександраШумпф Alexandre Sumpf (Université de Strasbourg), Мартина Пулэн Martine Poulain (Institut National d'Histoire de l'Art), Клод Лоренц Claude Lorentz (MISHA, Université de Strasbourg), Olivier Arifon (Université de Strasbourg), Винцент Ланиоль Vincent Laniol (Université de Strasbourg/IEP)

Call for papers Colloquium "Archives or libraries seizures and restitution during the 20th Century" October 22nd and 23rd 2010 Seized first by the Nazis, and then by the Soviets, numerous French archives
have been restituted by the post-Soviet Russia at the end of the XXth Century. This was the starting point for researches about the peculiar trip through Europe of these documents confiscated in public institutions, associations, trade-unions, or belonging to private persons - often Jewish. Patricia Grimsted and Sophie Coeuré’s studies on the archives’ seizures or Martine Poulain’s works on libraries’ seizures had opened a new way, whereas Claude Lorentz had put into light the restitution process of the archives recovered from Germany. The goal of the upcoming conference is to assess the current situation of these researches and to open new perspectives. Through a comparative point of view between different national situations, this colloquium will take place in Strasbourg on October the 22nd and the 23rd 2010. The papers will be grouped in four thematic panels: Introduction and definitions : International Laws' evolution about archives and libraries seizures

1.	Archives and libraries seizures in France during the Second World War - Comparison between archives and libraries seizures - the project : origins, replay of past practices (First World War, beginning of the Second World War). - processes : organisation, transportation, storage - actors: specific bodies, characters

2.	Comparison of the seizures in space and time - Nazi Germany confiscations in Austria and in Eastern Europe (Ukraine, Poland, Baltic States) - Japanese confiscations in Asia and pacific islands - Soviet confiscations in Germany and Eastern Europe - When democracies seize : End of the Second World War (in Italy, Germany, Austria), colonization Round table : The decade of seizures (1938-1948)

3.	From the despolied’s point of view

a. Institutions – collaboration - the day-to-day actions - to preserve and to hideb. Private persons - the specific Jewish case (trying to compare French and Eastern Europe’s situations) - the despoliations on political and religious groundsc. a regional identity of the despoliations: Alsace-Lorraine’ s case

4. The impeded restitution - silence, memories and claims - losses and inquiry trails - restitution logics Round table on European archivists and librarians’ practices at the time of the restitution of the documents.

Organizational informationWe invite paper proposals, based on original archival research, from specialists in different disciplines and across disciplines—history, literary studies, cultural anthropology and sociology, history of science and religion, film and media studies, art history—working on the topic of wartime confiscations and restitutions. Abstracts in French or English (maximum length: 500 words) of the paper you intend to give should be sent to Vincent Laniol (vincent.laniol@ unistra.fr) or Alexandre Sumpf (asumpf@hotmail. com). Your abstract should include your email address and institutional affiliation, the title of your intended paper, and the abstract text. Deadline for submission of abstracts: May 1st 2010. Notification of applicants: no later than June 2010. The sponsoring institutions will cover the costs for travel and accommodation of all participants.

Organization committee: Vincent Laniol (IEP de Strasbourg) et Alexandre Sumpf (Université de Strasbourg).

Scientific Comimitee : Sylvain Schirmann (Université de Strasbourg/IEP), Denis Rolland (Université de Strasbourg/IEP) , Robert Frank (Université ParisI), Sophie Coeuré (Ecole Normale Supérieure), Patricia Grimsted (Harvard Ukrainian Research Institute), Catherine Maurer (Université de Strasbourg), Alexandre Sumpf (Université de Strasbourg), Martine Poulain (Institut national d'Histoire de l'art), Claude Lorentz (MISHA, Université de
Strasbourg), Olivier Arifon (Université de Strasbourg), Vincent Laniol (Université de Strasbourg/IEP) .
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